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ATA DA TERCEIRA REUNIÃO ORDINÁRIA DO CONSELHO DE PESQUISA E PÓS-1 

GRADUAÇÃO DA UNIVERSIDADE FEDERAL DOS VALES DO JEQUITINHONHA E 2 

MUCURI-x-x-x-x-x-x-x-x-x-x-x-x-x-x-x-x-x-x-x-x-x-x-x-x-x-x-x-x-x-x-x-x-x-x-x-x-x-x-x-x-x- 3 
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Aos doze dias do mês de agosto do ano de dois mil e oito, às quatorze horas, reuniu-se na sala de 5 

reunião do CONSU, sob a presidência do Prof. Alexandre Christófaro Silva, o Conselho de 6 

Pesquisa e Pós-Graduação/UFVJM. Estiveram presentes os Profs. Gustavo Eustáquio Brito 7 

Alvim de Melo, José Sebastião Cunha Fernandes, Flávio Santos Damos, Ana Cristina Rodrigues 8 

Lacerda, Carlos Augusto Santos César, Enilson de Barros Silva e a servidora Delair Moreira da 9 

Silva.  Foram justificadas as ausências dos Profs. Aldrin Vieira Pires, Cezar Luiz De Mari, 10 

Christiano Vieira Pires, Tânia Regina Riul e da acadêmica Amélia Katiane de Almeida. Com a 11 

palavra o Prof. Alexandre deseja boas vindas a todos os membros presentes, oportunidade em 12 

que, parabeniza os Profs. Ana Cristina e Gustavo pela aprovação do Programa Multicêntrico de 13 

Pós-Graduação em Ciências Fisiológicas. Cumprimenta ainda, o Prof. Flávio pelo Programa de 14 

Mestrado em Química, apesar de não ter oficialmente o parecer do CTC/CAPES, pois a 15 

informação é extra oficial de que o CTC emitiu parecer favorável a aprovação com indicação de 16 

visita da comissão de área. Iniciando a reunião, o Presidente solicita à secretária que faça a 17 

leitura da ata da reunião anterior, que foi aprovada sem ressalvas. Logo após apresentou-se a 18 

CORRESPONDÊNCIA EXPEDIDA: 1) Of. 411/08/PRPPG/UFVJM, datado de 21/07/2008 19 

– encaminhando ao Presidente do CONSEPE as Normas de Funcionamento da Divisão de Pós-20 

Graduação e das Normas de Funcionamento da Divisão de Pesquisa para homologação. 2) Of. 21 

437/08/PRPPG/UFVJM, datado de 05/08/2008 – solicitando ao Presidente do CONSEPE 22 

alteração na Resolução nº 07-CONSEPE, de 14/03/2008. O Prof. Alexandre explica que o 23 

CONSEPE  aprovou as normas da Pró-Reitoria de Extensão como Regimento e por este motivo 24 

ele solicitou que as normas da Pró-Reitoria fossem também consideradas como Regimento e não 25 

como Regulamento como constou na última reunião do Conselho. Expõe ainda que solicitou a 26 

inclusão do Núcleo de Inovação e de Proteção ao Conhecimento-NITec na Divisão de Pesquisa, 27 

pois já foi designada uma Comissão de Gestão do NITec. 3) Of. 438/08/PRPPG/UFVJM, 28 

datado de 05/08/2008 – encaminhando ao Presidente do CONSEPE o Regulamento da 29 

Comissão de Iniciação Científica e Tecnológica para homologação. E seguida passou-se aos 30 

assuntos constantes da ORDEM DO DIA: 1) Edital nº 006 de 24/06/2008 – a secretária fez a 31 

leitura do ofício do Coordenador do Curso de Especialização em Ciência de Alimentos 32 

solicitando a prorrogação das inscrições e a leitura do edital nº 006 de prorrogação das 33 

inscrições. Na oportunidade, a secretária expõe que devido à exigüidade de tempo, foi aprovada 34 

ad referendum do CPPG. Todos os membros referendaram a prorrogação.  2) Troca de 35 

orientação do bolsista de iniciação científica – a secretária fez a leitura do ofício da Profª 36 

Conceição Eunice Canuto que solicita rever a decisão da Pró-Reitoria Adjunta de Pesquisa e 37 

Pós-Graduação, constante do ofício 117/2008/PRAPPG/UFVJM, no que se refere ao 38 

cancelamento da bolsa de iniciação científica face o orientador que era bolsista do DCR ter sua 39 

bolsa suspensa por mudança de Instituição e não haver possibilidade de mudança de orientação. 40 

O Prof. Alexandre solicita ao Prof. Gustavo que explique aos membros a questão. Com a palavra 41 

o Prof. Gustavo expõe que quando há a seleção do projeto, primeiramente eles analisam o 42 

currículo do orientador para depois ver a questão do projeto, sendo este projeto selecionado 43 

devido ao perfil do orientador. Que já houve outra situação semelhante e que a bolsa foi 44 

cancelada e transferida para o outro projeto classificado no edital específico. Após debate, os 45 

membros decidiram acatar a decisão da Pró-Reitoria Adjunta e indeferir o pedido de 46 

transferência de orientação. Alexandre fala que o ideal é dividir a cota de bolsas por área, e cada 47 

área analisa e classifica os projetos, mas isto ainda é um caso a se pensar. 3) DINTER – o 48 

Presidente expõe que a Profª Patrícia Furtado Gonçalves é a coordenadora operacional do 49 
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programa DINTER na área da saúde e em Teófilo Otoni o Prof. Cézar Luiz De Mari é o 1 

coordenador operacional  do programa na área da educação e a Profª Marlene Grade na área de 2 

economia. Informa ainda, que no dia 07/08/2008 o Prof. Joel Alves Lamounier - Coordenador do 3 

Programa de Pós-Graduação em Saúde com concentração na Saúde da Criança e do 4 

Adolescente/UFMG, esteve aqui para uma reunião com os docentes interessados e falou sobre o 5 

projeto e que irá oferecer 15 vagas para a UFVJM. Atualmente temos 22 docentes interessados e 6 

a seleção dos candidatos será realizada por eles. Informa ainda que a CAPES irá financiar 02 7 

Programas DINTER por ano, enfatizando que este é um grande passo para o fortalecimento dos 8 

programas de pós-graduação quando estes docentes se qualificarem. 4) Defesa da dissertação 9 

do pós-graduando Miguel Pinto da Silva – a secretária fez a leitura Ofício do Coordenador do 10 

Programa de Mestrado em Produção Vegetal comunicando a aprovação ad referendum do 11 

colegiado da ampliação do prazo para mais 60 dias para a conclusão da dissertação do pós-12 

graduando Miguel Pinto da Silva. Fez ainda a leitura da ata da Comissão Examinadora 13 

solicitando a prorrogação do prazo. Com a palavra o Prof. José Sebastião fez a exposição da 14 

situação, e após debate, foi aprovada a prorrogação por 60 dias a contar do dia 13/08/2008. O 15 

Presidente solicita à secretária que encaminhe ofício comunicando a decisão. 5)Oferecimento de 16 

nova turma do Curso de Especialização em Gestão Integrada: Meio Ambiente, Saúde e 17 

Segurança no Trabalho – a secretária fez a leitura dos ofícios do subcoordenador do Curso de 18 

Especialização em Gestão Integrada: Meio Ambiente, Saúde e Segurança no Trabalho, datados 19 

de 30/06/2008, 01/07/2008 e Profª Leida Calegário Oliveira - FUNDAEPE solicitando a abertura 20 

de nova turma, bem como do Of. 421/08/PRPPG/UFVJM informando as providências para 21 

abertura de nova turma. Com a palavra o Prof. Alexandre fez uma exposição da solicitação do 22 

Prof. Ângelo – subcoordenador do referido Curso, expondo que o projeto de oferecimento do 23 

curso já foi aprovado pelo CPPG e homologado pelo CONSEPE e que não existe nenhum 24 

impedimento legal. Todos foram favoráveis a decisão da Pró-Reitoria. 6) Programa de 25 

Formação Doutoral Docente – PRODOUTORAL – a secretária fez a leitura do ofício 26 

circular/CAPES/DPB nº 216/2008 comunicando a publicação da Portaria nº 112 que regulamenta 27 

o programa de formação doutoral docente-PRODOUTORAL e a homologação da concessão das 28 

novas cotas de bolsas de doutorado a partir de setembro/2008 e informando o nome dos bolsistas 29 

desta IFE que foram pré-selecionados. Com a palavra o Prof. Alexandre expõe que uma das 30 

exigências da CAPES para a concessão da bolsa é a distância mínima de 500km e que temos 3 31 

docentes que estão se titulando na UFMG e que não se enquadram na legislação atual. Fala ainda 32 

que temos 02 bolsistas do extinto PICDT, 4 bolsistas do PRODOUTORAL e mais estes 3 que 33 

foram pré selecionados este ano. 7 ) Parecer da CAPES referente aos Programas de Pós-34 

Graduação: Multicêntrico em Ciências Fisiológicas, Ciência Florestal e Química – a 35 

secretária fez a leitura do Parecer da CAPES que não recomendou o Programa de Pós-Graduação 36 

em Ciência Florestal, bem como do e-mail do Prof. Jaime Arturo Ramirez que informa que o 37 

Programa de Pós-Graduação em Química está com parecer favorável e com indicação de visita 38 

da Comissão de área para apreciação final do CTC. Com a palavra  Prof. Alexandre fez uma 39 

exposição sobre o parecer da CAPES relativo ao Programa de Ciência Florestal. Ainda com a 40 

palavra ele informou aos presentes que o Programa de Pós-Graduação Muticêntrico em Ciências 41 

Fisiológicas do qual a UFVJM faz parte como Instituição Associada, foi recomendado com 42 

conceito 4. 8) Visita da CAPES – Programa de Mestrado em Zootecnia – a secretária fez a 43 

leitura do Ofício VIS/ACOMP. Nº 721-13/2008/CAA I/CGAA/DAV datado de 19/05/2008 44 

comunicando a visita dos consultores da CAPES Prof. Paulo Sávio Lopes e Iran Borges ao 45 

Programa de Mestrado em Zootecnia. Após várias colocações, ficou definido que a Pró-Reitoria 46 

irá solicitar da Pró-Reitoria de Administração empenho para solucionar os problemas imediatos 47 

para a visita. 9) Oferecimento do Curso de Especialização em Gestão no Serviço Público – a 48 

secretária fez a leitura do ofício nº 0078/2008 da Coordenadora do Curso de Turismo informando 49 
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a aprovação do projeto de oferecimento do Curso de Especialização em Gestão no Serviço 1 

Público. Em seguida Delair fez uma explanação do projeto informando que este curso é 2 

específico para os servidores técnico-administrativos da UFVJM, fazendo parte do plano de 3 

capacitação dos servidores; que os recursos serão oriundos da Universidade; sendo o corpo 4 

docente composto de professores e servidores da UFVJM; o curso terá uma carga horária de 374 5 

horas, será oferecido 2 vezes por semana com início previsto para o dia 09/09/2008. O Prof. 6 

Alexandre expõe que este curso está de acordo com a legislação vigente e apresenta o projeto 7 

para apreciação dos membros, sendo aprovado por unanimidade. 10) Edital 007 de 12/08/2008 – 8 

a secretária fez a leitura do Edital de oferecimento do Curso de Especialização em Gestão no 9 

Serviço Público, com inscrições abertas no período de 25 a 29/08/2008 e seleção nos dias 01 e 10 

02/09/2008. O Edital foi aprovado. 11) Regulamento Geral dos Cursos de Pós-Graduação 11 

stricto sensu – O Prof. Alexandre sugere que este assunto seja tratado na próxima reunião. 12 

Sugestão aceita pelos presentes. 12) Funções Gratificadas – O Prof. Alexandre expõe que o 13 

Reitor solicitou ao MEC funções gratificadas e que de acordo com a distribuição da ANDIFES a 14 

UFVJM foi contemplada com apenas 01 função, sendo assim difícil atender as solicitações de 15 

funções gratificadas para os coordenadores dos Programas de Pós-Graduação. Calendário de 16 

reuniões– a secretária expôs que está difícil conciliar um dia em que todos os membros possam 17 

comparecer e com a ausência de alguns docentes, ficou inviável estabelecer uma sugestão de 18 

calendário. Após debate ficou decidido que Delair deverá contactar os outros membros e 19 

elaborar o calendário. 13) Anteprojeto do Regimento do Programa de iniciação Científica e 20 

Tecnológica da UFVJM – O Prof. Alexandre sugere que este assunto seja tratado na próxima 21 

reunião. Sugestão aceita pelos presentes. Em OUTROS ASSUNTOS: 1) Termo de Outorga do 22 

Núcleo de Inovação Tecnológica – O Prof. Alexandre expõe que foi aprovado o projeto do 23 

Núcleo de Inovação Tecnológica/UFVJM e faz uma explanação sobre o Núcleo. 2) Pesquisador 24 

Mineiro – o Prof. Alexandre parabeniza o Prof. Enilson pela aprovação do projeto no Edital de 25 

Pesquisador Mineiro da FAPEMIG. Nada mais havendo a ser tratado o Sr. Presidente declara 26 

encerrada a reunião, agradecendo a presença de todos. Eu, Delair Moreira da Silva, Secretária 27 

Executiva/CPPG/UFVJM, lavrei a presente ata que, se aprovada, será assinada por todos os 28 

membros presentes. Diamantina, 12 de agosto de 2008.-x-x-x-x-x-x-x-x-x-x-x-x-x-x-x-x-x-x-x-x 29 
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